

Protokoll Treffen Koordinationsteam

11.01.2018

Anwesend: Julia Tschersich, Desiree Diering, Judith Busch, Nina Gmeiner, Nies Reininghaus, Friedemann Lange, Ingo Melchert

Protokoll: Nina Gmeiner

Ort: Kreativ:LABOR

Tagesordnung

1. Neuer Termin Koordination
2. Feedback der Weihnachtsfeier
3. Was hat sich getan – Bericht von Judith
4. Konto und Umsatzsteuer
5. Sitzung Vertretung – weitere Punkte
6. Neujahrsempfang bei Amira Mohamed Ali
7. Buttons
8. Netzwerktreffen Niedersachsen
9. Feelgood-Manager*in
10. Kooperation mit Özo

1. Neuer Termin Koordination

- KW 5, 31.01.2018 um 18:15 Uhr im Kreativlabor
- KW 8, 20.02.2018 um 17:30 Uhr im Kreativlabor

2. Feedback der Weihnachtsfeier

- Nochmal Blick auf das Feedback bei der Weihnachtsfeier
- Einige Punkte müssen sich mit der Zeit noch finden; z. B. die Gruppen untereinander
- Anderes waren konkrete Vorschläge: Teambuilding-Maßnahmen; Nies: gemeinsames Kochen wäre super, zwanglos, nichts Besonderes, keine Agenda, einfach zum Kochen und quatschen
 - Evtl. im Kreativlabor
 - Grünkohl wäre toll
 - Ingo bringt gerne Vollkornbrot mit
- Weiterer Vorschlag: Grünkohltour; problematisch ist die Menge Alkohol, der eigentlich konsumiert werden soll
- Zum Austausch funktionierender Maßnahmen (z. B. zur Gruppenfindung) wurde diskutiert, dass ein Verschriftlichen und Hochladen wohl nicht zielführend ist, weil dann die Dokumente durchgesucht werden müssen; erfolgsversprechender ist ein direkter Austausch der Vertreter der Ausschüsse
- Wir müssen generell aufpassen, dass es nicht zu viele Termine auf einmal werden, um die Mitglieder nicht zu verschrecken

3. Was hat sich getan? – Bericht von Judith

1. Gespräch mit Verena Dzur (war auch auf der Weihnachtsfeier): sie hat sich bereit erklärt, für den Ernährungsrat eine facebook Seite zu erstellen und zu pflegen → muss noch mit der Vertretung abgestimmt werden

2. Termin für ein Gespräch zur Lobbystrategie für den ER; derzeit Judith, Susanne und Andrea; weitere interessierte sind herzlich eingeladen; 30.01.2018, 18:00 Uhr
3. Die verschiedenen nachhaltigen halben Stellen in Oldenburg (Repair Cafe, Jugendkulturarbeit, ...): Netzwerktreffen im Januar 26.01.2018, 11:00-13:00 Uhr; Judith ist da auch dabei
4. In Neu Donnerschwee sollen evtl. Obstbäume gepflanzt werden (muss nicht mit der Stadt abgestimmt werden); Andrea hat sich mit eingeklinkt, Olli ist interessiert sich dafür einzusetzen; es gibt eine Begehung des Geländes mit Fritjof Hufeland am 15.01.2018
5. Auf dem nächsten Treffen der Erzeuger-Verbraucher Beziehungen / Bildung und Events werden sich, bei genügend Leuten, die Ausschüsse trennen; Treffen findet am 25.01.2018 statt

4. Konto und Umsatzsteuer

- Wir haben nur die Netto-Preise gefördert bekommen, weil wir die Umsatzsteuer am Ende des Jahres von der Steuer wiederbekommen (über transfer e.V. als gemeinnützigen Verein)
- Das gilt nur für die beantragten Sachkosten, nicht die Personalkosten
- Da wir das Geld wiederbekommen, können wir die Summe zunächst vielleicht persönlich vorstrecken
- Auch das wird bei der Vertretungssitzung besprochen

5. Sitzung Vertretung – weitere Punkte

- Die Koordination sollte die Vertretung regelmäßig über alle Themen informieren, die sie gerade diskutiert; auch wenn diese noch nicht zu Ende diskutiert sind, damit alle auf dem Laufenden bleiben und sich bei Interesse noch einklinken können
- Ein Treffen von Koordination und Vertretung sollte vereinbart werden, bei dem die weitere Zusammenarbeit zwischen den Gremien besprochen wird

6. Neujahrsempfang bei Amira Mohammed Ali

- Bundestagspolitikerin der Linken aus Oldenburg
- Sie hat uns zu ihrem Neujahrsempfang Ende Januar in ihrem Wahlkreisbüro in der eingeladen

7. Buttons für die Corporate-Identity bei Vertretungs-Veranstaltungen

- Wir sollten ca. 10 Buttons stanzen lassen, mit dem Logo und Namen des EROL (geht evtl. über den ASTA, Desi kümmert sich)
- Die Buttons können bei Veranstaltungen, bei der wir den Ernährungsrat vertreten (z. B. dem Neujahrsempfang, weitere ER-Kongresse, Vorträge, etc.) getragen werden und erhöhen die Ansprechbarkeit

8. Netzwerktreffen Niedersachsen

- Der Termin war mal auf den 14.-15.04.2018 angesetzt; im Antrag ist ein eintägiges Treffen angekündigt (und die Finanzierung ohne Übernachtungskosten kalkuliert); deshalb Samstag, der 14.04.2018
- Wie soll die Organisation ablaufen? Es wird eine neue Projektgruppe bei WeChange angelegt; zusätzlich wird eine Mail rumgeschickt, um alle zu erreichen, incl. Terminumfrage an alle, die Interesse haben mitzuorganisieren
- Es sollte kein sehr großer Aufwand werden

- Nies hat schon mal Interesse

9. Feelgood-Manager*in

- Der/Die Feelgood-Manager*in wirkt aufmerksam und positiv auf die übrigen Mitglieder ein; sorgt für eine gute Atmosphäre, lobt hin und wieder besondere Leistungen, die sonst evt. untergegangen wären und schafft eine wertschätzende Stimmung
- Miriam hatte schon mal Interesse angeregt (ihre Mailadresse ging nicht; Nies probiert sie dann zu erreichen)
- Marcel und Desi wären als frühere Atmosphäre-Beauftragte bei der Nachdenkstatt auch gute Kandidat*innen

10. Kooperation mit dem ÖZO bei Landwirtschaftsexkursionen

- Desi organisiert für das ÖZO ab März / April wöchentlich Exkursionen zu Höfen, konventionell und bio und kann sich den Ernährungsrat gut als Kooperation vorstellen
- Wird an den Ausschuss Erzeuger-Verbraucher-Beziehungen herangetragen
- Für Referentenkosten können kleinere Beträge bei vielen Stiftungen beantragt werden; Judith schickt Desi die Liste, die dazu ausgearbeitet wurde